



## COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 5 novembre 2024

### **Remise du rapport sur le renouvellement des générations en agriculture : Des propositions prometteuses à concrétiser sans tarder, mais un travail à poursuivre !**

**Aujourd'hui, la ministre de l'Agriculture, de la Souveraineté alimentaire et de la Forêt, Annie Genevard, a remis à Jeunes Agriculteurs le rapport tant attendu évaluant les freins au renouvellement des générations en agriculture. Fruit d'un travail de l'Inspection Générale des Finances (IGF) et du Conseil Général de l'Alimentation, de l'Agriculture et des Espaces Ruraux (CGAAER), cette mission avait été lancée à la suite de la mobilisation historique des agriculteurs débutée à l'automne dernier. Même si nous regrettons l'absence d'une vraie mesure phare et ambitieuse sur un sujet aussi central pour l'avenir du secteur, celui du maintien des hommes et des femmes dans les territoires, les propositions formulées vont néanmoins dans le bon sens. Il faut désormais les mettre en œuvre dans les meilleurs délais.**

Le renouvellement des générations est au cœur des priorités de Jeunes Agriculteurs et de la FNSEA depuis toujours. Face à un constat alarmant — en 2022, 21 000 exploitants ont pris leur retraite, tandis que seulement 14 000 nouveaux agriculteurs se sont installés — les syndicats restent pleinement engagés pour inverser cette tendance.

Jeunes Agriculteurs et la FNSEA accueillent favorablement les 11 propositions formulées, qui incluent des mesures fiscales et non fiscales telles que la mise en place d'un accompagnement national à la transmission et la création d'un crédit d'impôt pour les bailleurs favorisant les jeunes agriculteurs. Ces initiatives vont dans le bon sens et doivent maintenant se traduire en actions concrètes pour renforcer l'installation et faciliter la transmission. Jeunes Agriculteurs et la FNSEA regrettent néanmoins l'absence d'une vraie mesure phare qui créerait le déclic chez tous les cédants à la fois pour intégrer un dispositif d'accompagnement à la transmission mais aussi pour transmettre son exploitation à un jeune plutôt qu'à l'agrandissement. Nous avons besoin de plus de moyens pour créer le choc nécessaire au renouvellement des générations d'agriculteurs. Pour rappel, Jeunes Agriculteurs et la FNSEA proposent la mise en place d'un crédit d'impôt attractif qui aurait un réel effet sur le terrain. Le travail doit se poursuivre.

À l'approche de l'examen du projet de Loi de Finances au Sénat à la mi-novembre, Jeunes Agriculteurs et la FNSEA appellent à la responsabilité du Gouvernement et des parlementaires pour intégrer rapidement ces mesures fiscales par voie d'amendement. Cet examen représente un moment démocratique clé pour traduire ces recommandations en réalité.

Jeunes Agriculteurs et la FNSEA insistent également sur l'urgence de relancer dès que possible l'examen parlementaire de la loi d'orientation pour la souveraineté alimentaire et agricole et le renouvellement des générations en agriculture qui reprend plusieurs de ces mesures. Longtemps repoussée, cette loi qui porte des orientations ambitieuses doit reprendre son parcours législatif.

#### **Contacts Presse :**

Antoine Giacomazzo / 07 78 11 69 86 / [antoine.giacomazzo@reseaufnsea.fr](mailto:antoine.giacomazzo@reseaufnsea.fr)

Thomas Debrix / 06 68 66 15 83 / [tdebrix@jeunes-agriculteurs.fr](mailto:tdebrix@jeunes-agriculteurs.fr)



Pour Pierrick Horel, Président de Jeunes Agriculteurs : *« Il n'y a plus de temps à perdre. Pour garantir l'avenir de l'agriculture française, il est impératif que le Gouvernement et les parlementaires saisissent cette opportunité et traduisent ces premières propositions en actes. Même si nous attendons plus et serons attentifs à un approfondissement du travail pour une mesure emblématique pour la transmission qui créerait un vrai choc sur le terrain. La réussite du renouvellement des générations est entre leurs mains ! »*

Pour Arnaud Rousseau, Président de la FNSEA : *« Notre souveraineté alimentaire ne se décrète pas, elle se construit et repose inévitablement par le renouvellement des générations en agriculture. Pour éviter d'atteindre un point de non-retour qui mettrait en péril l'agriculture française, il est essentiel que le gouvernement et les parlementaires s'engagent pleinement sur ce sujet stratégique pour la nation. »*

**Contacts Presse :**

Antoine Giacomazzo / 07 78 11 69 86 / [antoine.giacomazzo@reseaufnsea.fr](mailto:antoine.giacomazzo@reseaufnsea.fr)

Thomas Debrix / 06 68 66 15 83 / [tdebrix@jeunes-agriculteurs.fr](mailto:tdebrix@jeunes-agriculteurs.fr)